

Frau Anne Lévy  
Direktorin  
Bundesamt für Gesundheit BAG

Herr Lukas Gresch-Brunner  
Generalsekretär  
Eidgenössisches Departement des Innern EDI

Taskforce BAG Covid-19

Versand ausschliesslich per E-Mail: [BR-Geschaefte\\_Covid@bag.admin.ch](mailto:BR-Geschaefte_Covid@bag.admin.ch)

4. April 2022

### **Covid-19-Konsultation: Anpassungen der Covid-19-Verordnung Zertifikate an die Rahmenbedingungen der EU**

Sehr geehrte Frau Lévy  
Sehr geehrter Herr Gresch-Brunner, lieber Lukas  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Ihrem Schreiben vom 30. März 2022 haben Sie uns eingeladen, an der Konsultation zu «Anpassungen der Covid-19-Verordnung Zertifikate an die Rahmenbedingungen der EU» im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie teilzunehmen. Wir danken Ihnen für diese Möglichkeit und nehmen gerne aus gesamtwirtschaftlicher Sicht Stellung.

*Ist der Kanton mit dem Nachvollzug der EU-Regelung in Bezug auf die Ausstellung von Zertifikaten für Genesene basierend auf einem positiven Antigen-Schnelltest einverstanden? Ja/Nein*

Ja. Da das Zertifikat nur noch für internationale Reisen benötigt wird, erachtet es economiesuisse als unabdingbar, dass die Regelungen unseres wichtigsten Partners, der EU, nachvollzogen werden.

*Befürwortet der Kanton die Teilnahme an der länderübergreifenden Widerrufliste für als ungültig deklarierte Zertifikate? Ja/Nein*

Ja.

*Sieht der Kanton weiteren Anpassungsbedarf auf Stufe Verordnung? Ja/Nein....*

economiesuisse möchte darum bitten, auf EU-Ebene darauf hinzuwirken, dass die bestehenden Reisebeschränkungen für nicht-geimpfte Drittstaatsangehörige in den Schengen-Raum möglichst rasch und vollständig aufgehoben werden (SEM-Liste, Covid-19-Verordnung 3, SR 818.101.24). Das Einreiseverbot in den Schengenraum für nicht-geimpfte Drittstaatsangehörige ist angesichts der im Inland geltenden Massnahmen längst nicht mehr verhältnismässig. Es hemmt die globale Reisefreiheit.

Seite 2

Covid-19-Konsultation: Anpassungen der Covid-19-Verordnung Zertifikate an die Rahmenbedingungen der EU: Stellungnahme von economiesuisse

Insbesondere die Reisetätigkeit zwischen den USA, Kanada, UK, Japan (Staaten, die sich derzeit auf der Risikoliste im Anhang der Covid-19-Verordnung 3 befinden) und der Schweiz ist von grosser Bedeutung für die Wirtschaft und den Tourismus in unserem Land.

Wir bedanken uns für die Berücksichtigung unserer Anliegen und stehen Ihnen für weitere Ausführungen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse  
economiesuisse

Monika Rühl  
Vorsitzende der Geschäftsleitung

Prof. Dr. Rudolf Minsch  
Stv. Vorsitzender der Geschäftsleitung /  
Chefökonom